



Una de las palabras hebreas para Corazón, es: Kereb... Significa: Entrañas, Corazón, Intestinos, el Centro de, en Medio de, la Parte Central.

## **42 CAPAS DEL CORAZÓN DEL HOMBRE** **Parte 8**

En Su infinita misericordia y amor, el Todopoderoso revela diversos aspectos de Sus misterios; incluso, abre los ojos espirituales de los creyentes para que vean algunas de las preciadas riquezas de Sus tesoros.

*...hay un Dios en los cielos, el cual revela los misterios. Daniel 2:28*

**Misterios....** Hebreo: **raz** 7328

Significa: Misterio, esconder, ocultar, secreto.

Entonces, hay un Dios que revela, descubre y muestra Sus Verdades ocultas y escondidas. Él lo hace a quien decide hacerlo; y entre estos misterios, encontramos el tema del Corazón espiritual.

*Porque en él vivimos, y nos movemos, y somos; como también algunos de vuestros poetas dijeron: Porque linaje de éste somos también.*

*Hechos 17:28*

Dios Mismo es todo un misterio... Dice la Escritura que en Él vivimos, nos movemos y somos; ¿Entendemos esto? ¿Lo comprendemos y podemos dar una explicación satisfactoria? ¡Sin duda que no! Nuestro entendimiento queda como abismado al tratar de dar una explicación convincente acerca de Dios y nuestra existencia en Él. Todo lo que afirmemos de Dios, por exacto que pueda ser, está lejos de la Verdad; el finito ser humano jamás podrá hablar o explicar los niveles altos de la dimensión del Creador; su razonamiento queda como ensimismado o confundido.

Un misterio es aquello que resulta inaccesible a la explicación racional humana; su explicación es inaccesible a la razón. Y de acuerdo al tema que hemos estado tratando en esta serie de notas: Las 42 Capas del Corazón del hombre, también todo ello es un misterio o una enseñanza escondida a muchos. Pero Dios a quien quiere muestra algunos aspectos de estos principios espirituales. Vayamos pues, y veamos la siguiente Capa del Corazón.



## LA COMPRENSIÓN DEL HOMBRE, ES LIMITADA PARA ENTENDER MUCHOS ASPECTOS DE DIOS.

### 20.- CORAZON ADOLORIDO Y ABATIDO

*El corazón alegre hermosea el rostro: Mas por el dolor de corazón el espíritu se abate. Proverbios 15:13*

**Dolor...** Hebreo: **atstsébet** 6094

Significa: Dolor, herida, tristeza, preocuparse, enojar, pesar.

**Abatido...** Hebreo: **naká** 5218

Significa: Deshecho, desesperado, afligido, abatido, destartalado, golpeado, angustiado.

En esta Capa de maldad surgen las “depresiones” hace que la gente se sienta deshecha y desesperada. Debido a este tipo de Corazón adolorido y

abatido, el hombre, incluyendo a los cristianos, y debido a las situaciones dolorosas y de adversidad, luego experimentan aflicción, abatimiento y angustia en su ánimo y determinación.

*Acuérdate de mi aflicción y de mi abatimiento, del ajenjo y de la hiel.  
Lamentaciones 3:19*

En alguna medida toda persona experimenta esto en su vida; nadie está exento de tener épocas de hiel y ajenjo, tiempos en que como que se vive en un nido de espinas. Esto mismo tuvo Israel en el tiempo de su cautiverio. Ahí fue oprimido, humillado, lastimado, y golpeado en su vida emocional y en su vida física.



Y esto mismo, hoy tenemos nosotros; somos objetos de problema tras problema, somos también lastimados, criticados, y heridos. En otro aspecto, pasamos por época de nada, ahí no tenemos gozo, alegría, un panorama atractivo, se va la inspiración para seguir lo que es verdadero. La salud se deteriora, las finanzas son escasas; en fin, se presentan experiencias de un Corazón adolorido y abatido, aunque sea en una medida menor. Esta es solo una de las muchas aplicaciones que puede tener esta Capa del Corazón.

**EN UNA MEDIDA MAYOR,  
MEDIA O MENOR, TODA  
PERSONA MANIFIESTA UN  
CORAZÓN DEPRESIVO**

## **21.- CORAZON AIRADO**

*La insensatez del hombre tuerce su camino; Y contra Jehová se aíra su corazón. Proverbios 19:3*

**Aíra... Hebreo: zaáf**

Significa: Malhumorado, hervir, displicencia, estar furioso, ser quisquilloso, irritar, llenarse de ira, provocador.

*Y airóse Uzzías, que tenía el perfume en la mano para quemarlo; y en esta su ira contra los sacerdotes, la lepra le salió en la frente... 2 Crónicas 26:19*  
Veamos en esta Escritura el caso del rey Uzzías, el cual debido a que se agenció el ministerio sacerdotal, pues solo lo había colocado como rey y no como sacerdote; trató de quemar el perfume santo, entonces le salió lepra

en la frente. Todo, fue debido a su Corazón airado, malhumorado, lleno de ira y provocador.

¿Quién desconoce y puede negar que esta Capa del Corazón airado, no es una realidad en la vida de cualquier persona? En una aplicación, de ahí se genera esos tiempos de irritación, de malhumor, enojo e irritabilidad de ánimo. Y eso, es originado en muchos casos porque no se tiene el control de las situaciones y de las gentes como lo fue en el rey Uzzías, se es impaciente, pues no sabe esperar el tiempo de Dios. Incluso, lleva a tomar atribuciones que no corresponden. Esto es en cualquier ámbito de vida.



## **UN CORAZÓN AIRADO E IRRITADO, SE TOMA ATRIBUCIONES QUE NO LE CORRESPONDEN, COMO LO HIZO UZZÍAS**

Y lo es también en la vida cristiana. Son diversos las ocasiones en que cristianos imprudentes, buscan una posición que no les corresponde. Hay quienes se agencian los ministerios y llamados de Dios, aunque sea de manera mental y en el corazón. Se actúa como alguien que cree que es, pero que en ningún momento ha sido Dios quien les ha otorgado esa posición. Hay que tener mucho cuidado con el impulsivo Corazón airado, que lleva a cometer estas equivocaciones. Pudiera ser que esta condición sea solo inconsciente.

### **22.- CORAZON SOBERBIO**

*...visitaré sobre el fruto de la soberbia del corazón del rey de Asiria, y sobre la gloria de la altivez de sus ojos... Isaías 10:12*

**Soberbio...** Hebreo: **godel** 1433

Significa: Hacerse el magnífico, el grande, excederse, incrementarse, alzarse, enaltecer, engrandecerse, exaltarse.

*Y la sabrá el pueblo, todo él, Ephraim y los moradores de Samaria, que con soberbia y con altivez de corazón dicen: Los ladrillos cayeron, más*

*edificaremos de cantería; cortaron los cabrahígos (vigas de higuera), más cedros pondremos en su lugar. Isaías 9:9-10*

De esta capa de pecado en el corazón del hombre surge el famoso síndrome del pavo real, el cual se esponja para mostrar un volumen espectacular que no posee. Dios le dice a los de Ephraim, que su soberbia y altivez de Corazón, se empeñarían en edificar algo que no estaba en el Corazón de Dios.

Y este mismo es el problema de muchos, inconscientemente van de un lado a otro, en busca de edificar o levantar algo que los haga ver superiores y por encima de los demás, o lleva al afán de darse a conocer. Esto es buscar hacerle competencia a Dios. Él es quien coloca a Sus hijos como cabeza y por encima. Pero esta Capa del Corazón soberbio, estimula e influencia al hombre a buscar edificar su propio trono, su propia gloria y exaltación. En otra aplicación ¿Por qué la



## **HOY SE NECESITAN LÍDERES, CON LA CAPACIDAD DE BAJARSE AL NIVEL DE LOS MENOS AFORTUNADOS**

tendencia humana es ver a los demás como inferiores? Hoy el mundo y la iglesia necesitan líderes, cabezas y quien estén en la cima, pero que tengan la capacidad de bajarse al nivel de los más flacos, y empaticen con los menos favorecidos.

*Que habrá hombres amadores de sí mismos... 2 Timoteo 3:2*

Tenemos una sociedad amorosa de sí misma, incluyendo a la mayoría de cristianos, muy pocos se preocupan y ven por el bien de los demás, esto es anticristiano. ¡Vaya! Esta Capa del Corazón soberbio está presente, pues, aunque como ya lo hemos anotado, esta condición puede estar solo en el inconsciente, pero bien que se manifiesta por medio del mirar a los demás inferiores. En alguna medida esto se llama: Soberbia, busca ser el grande y se auto exalta. Veamos un principio de la siguiente Capa del Corazón.

### 23.- CORAZON MENTIROSO

*...el hablar calumnia y rebelión, concebir y proferir de corazón palabras de mentira. Isaías 59:13*

**Mentira...** Hebreo: **shéquer** 8267

Significa: Tramposo, falsear, engaño, traición, embustero, estafa, ser no cierto, mentir.

Esta capa de pecado o maldad, es conocida por casi todos, pues casi nadie se salva de mentir cuando se trata de salvar el pellejo, o de mantener la buena opinión de sí mismo. Otros descansan en supuestas mentirillas blancas, pero debemos tener presente, que mentira es mentira. Este problema origina, que, aunque sea por medio de un delgado hilo se esté teniendo comunión con el diablo.

*Vosotros sois de vuestro padre el diablo... porque no hay verdad en él. Cuando habla mentira, de suyo habla; porque es mentiroso, y padre de mentira. Juan 8:44*

La mentira en cualquiera de sus presentaciones, son como hilos de acero que pueden mantener viva cierta relación con esta criatura.

Esta mentirosa Capa del Corazón, es causa de que en muchas ocasiones no se pueda experimentar a Dios, en una dimensión mayor; estos hilos mentirosos que unen al padre de mentira, estorban el cumplimiento de muchas de las promesas de Dios o de Sus bendiciones. Y como ya hemos anotado, se puede tratar de solo pequeñas blancas mentirillas. Pero éstas provocan la abominación de Dios.

*Los labios mentirosos son abominación á Jehová: Mas los obradores de verdad su contentamiento. Proverbios 12:22*

**Abominación...** Hebreo: **toebá** 8441

Significa: Repugnante, asquerosidad, aborrecer, destestar.

Sí, es verdad, el cristiano puede tener cierta medida de consagración y entrega a Dios; incluso puede ser un instrumento de dirigir la oración o alabanza y adoración, y éste pudiera tener el pensamiento que tiene la



**UN CORAZÓN MENTIROSO  
ES ABOMINACIÓN A DIOS,  
AUNQUE PIENSE QUE SOLO  
SON MENTIRAS PIADOSAS**

aprobación del Señor; pero mentira es mentira y Dios la aborrece. La bendición que el Señor derrama, bien puede ser por las demás gentes y no por el mentiroso.

En otro caso puede tratarse del mismo pastor quien es usado por Dios; pero el caso es el mismo, el pastor en su ministerio puede ser usado, pero si tienen algún aspecto de mentira consciente y deliberada, entonces guarda cierta comunión con el padre de mentira. Todo Corazón guarda algún tipo de mentira; sin embargo, cuando se trata de un buen cristiano sincero y humilde ante del Señor, y que cada día se está prestando a un proceso de transformación de su Corazón, él es visto como una obra terminada.



## **PARA VER CRECER LA CAPA DE VERDAD EN EL CORAZÓN, HAY QUE DEJAR TODO TIPO DE MENTIRA.**

*Estando confiado de esto,  
que el que comenzó en  
vosotros la buena obra, la  
perfeccionará hasta el día  
de Jesucristo.*

*Filipenses 1:6*

No olvidemos, que este proceso de perfección es en aquellos que se hacen responsables de sus propias faltas, de la condición pecaminosa de su Corazón; que cada día se presentan delante del Señor, confiesan, entregan y se arrepienten de sus anomalías. Pero no es así en la vida de aquellos supuestos cristianos, que llevan una vida irresponsable, tibia y que viven regidos por lo que bien les parezca a sus propios conceptos y criterios, y no a lo que dice Dios en Su Palabra.

*De palabra de mentira te alejarás, y no matarás al inocente y justo; porque  
yo no justificaré al impío. Éxodo 23:7*

Este es el consejo de Dios: Aléjate de mentira, de engaño, de las falsedades y trampas. Incluso se incluye en relación a la consagración a Dios, pues hay quienes fingen hacerlo. En otro caso, fingen amar a sus hermanos, pero, sin embargo, su amor es condicional y depende a qué tipo de persona dice amar. También finge amar a sus líderes espirituales, pero detrás a sus espaldas habla mal de ellos. En fin, el aspecto de un Corazón mentiroso, es especialista para engañar, aunque sea en algo pequeño.

## 24.- CORAZON INCIRCUNCISO

*Circuncidaos á Jehová, y quitad los prepucios de vuestro corazón...Jeremías 4:4*

*¿Quién es este filisteo incircunciso para desafiar a los escuadrones del Dios viviente? 1 Samuel 17:26*

**Incircunciso...** Hebreo: **mul** 4135 **arél** 6189

Significa: Privar, separar, suprimir, aislar, cercenar, cortar, remover. En lo natural el prepucio habla como de un capullo o ligera tela de piel que cubre o aísla.

*Circuncidad pues el prepucio de vuestro corazón, y no endurezcáis más vuestra cerviz. Deuteronomio 10:16*

El término prepucio en la antigüedad, se relacionaba con la impureza. El prepucio habla de una fina tela de piel que sirve para cubrir un aspecto de las partes pudorosas del individuo. La circuncisión era exclusiva para los varones, donde cortaban el prepucio de la virilidad del hombre.

Circuncisión en lo natural, es quitar la carne externa del órgano procreativo del varón,

que tipifica el prepucio corrupto de necedad y obstinación que rodea el corazón de manera inseparable desde el nacimiento. Espiritualmente, cuando se pide quitar el prepucio, habla de que se circunde o se corte del corazón la carnalidad en nuestra vida. Habla de que se separen las obras de la carne descritas en *Gálatas 5:19-21*

El Señor, a través de Moisés en *Deuteronomio 10:16*, pidió a Israel que circuncidaran los prepucios más íntimos de su Corazón, y que ya no endurecieran su cerviz, o su voluntad. La connotación o parentesco en hebreo para "endurecer la cerviz" implica necedad y obstinación.

Un prepucio obstinado y terco está formado, de una voluntad fija, en sus propios propósitos, criterios y puntos de vista; rehúsa ceder a la persuasión



**HAY QUE CIRCUNCIDAR  
O CORTAR DEL CORAZÓN,  
TODA OBRA DE LA CARNE;  
ESTO DEBER CONSTANTE**

verdadera del Espíritu y la Palabra de Dios. Un prepucio necio y obstinado se atrinchera tras su propia opinión carnal, rechazando el ceder a los argumentos verdaderos de la Palabra de Dios, o a las influencias espirituales de los ministros de Dios. Un prepucio necio y obstinado está lleno con la persistencia de sus propios deseos malvados, esquivando todo remedio todo tratamiento. Siempre se resiste a los remedios del Espíritu de Dios y a las medidas curativas de la Voluntad del Señor Jesús.

*En el cual también sois circuncidados de circuncisión no hecha con manos, con el despojamiento del cuerpo de los pecados de la carne, en la circuncisión de Cristo.*

*Colosenses 2:11*

Cuando hemos aceptado a Jesús como nuestro Salvador, se inicia la circuncisión espiritual; se da paso inicial a quitar el prepucio del Corazón; pero ello solo es el

comienzo, y a cada día se debe seguir trabajando en ese proceso, y de manera voluntaria seguiremos quitando nuevos aspectos de ese prepucio que rodea el Corazón espiritual.



## **UN CORAZÓN QUE ESTÁ SIENDO CIRCUNCIDADO, VA A MANIFESTAR PAZ, QUIETUD Y CALMA**

*Apártate del mal y haz el bien, busca la paz y síguela. Salmo 34:14*

**Apártate...** Hebreo: sur 5493

Significa: Cortar, apartar, quitar, remoción, retirar.

**Mal...** Hebreo: rah 7451

Significa: Maligno, malvado, pecado, injusto, feo, agravio, perversidad, ruina, despedazar, bueno para nada, daño, maltratar, mentiroso, mezquino, peor, hacer lo peor.

Estos últimos significados, son parte de la naturaleza del mal. Todo ello está en el Corazón espiritual, y el cual está cubierto o envuelto por el prepucio. Éste tiene que ser quitado día con día; debe ser cortado, apartado y retirado del Corazón. Entonces luego, pueda crecer y a manifestarse el bien. Es nuestro deber cortar o separar los muchos ídolos ingratos, las imágenes, formas de necedad, y obstinación que hay dentro de nuestro corazón. Debe

haber una circuncisión del Corazón. Entonces se mostrará lo bueno cada vez más, y por consiguiente crecerá la paz.

## 25.- CORAZON FORNICARIO

*...porque yo me quebranté a causa de su corazón fornicario, que se apartó de mí, y a causa de sus ojos, que fornicaron tras sus ídolos: Ezequiel 6:9  
...y fornicando sus hijas en pos de sus dioses. Éxodo 34:16*

### Fornicario...

Hebreo: **zaná** 2181

Significa: Embelesar, encantar, violar, apostatar, retroceder, apartarse de, desenfrenado, infiel, idolatría.

### Dioses....

Hebreo: **guilul** 1544

Significa: Un ídolo, un leño rollizo, rodar, revolcarse, y girar alrededor.

Estos ídolos e imágenes de un Corazón fornicario, son espirituales e ilustrativas, y son en forma de rueda o como postes redondos.

Entonces, estas imágenes en nuestra vida, tratan de

llevarnos a que giremos alrededor de nosotros mismos, alrededor de nuestros pensamientos, argumentos, deseos e intereses y no alrededor de Jesucristo. Y en diversas ocasiones se aferra a estas imágenes, sin importar que en alguna ocasión en el pasado se le hicieron a Dios, votos de fidelidad, amor y entrega.

Esto conduce a faltar o violar a la palabra empeñada, se traiciona lo dicho anteriormente. Y esto es aplicable a la relación familiar; laboral, y en la vida cristiana. Se traiciona lo antes prometido. Estas imágenes fabrican vidas egocéntricas. Este es un mal común en la vida del hombre, y también en la vida de muchísimos cristianos, pues esperan que todas las cosas y gentes "giren" alrededor de ellos, y cuando no es así, se molestan.

Otra tendencia de esta Capa y Esencia del Corazón pecaminoso, es buscar uniones y otras cosas ilegales. No precisamente siempre tiene que tratarse de faltas naturales o de hechos literales. Esto se aplica a una condición de



**LA FORNICACIÓN NO  
SOLO HABLA DEL HECHO  
NATURAL... ES PRIMERO  
ESPIRITUAL**

fornicación espiritual. Estas imágenes en el Corazón, llevan a violar las Leyes Divinas, conducen a tener uniones ilegales naturales, sentimentales y espirituales. Un ejemplo espiritual, es cuando la persona se ata, se une y se casa con su enojo, depresión, desilusión, murmuración; o se aferra a sus propias ideas y criterios, etc. Son formas de dejar y apartarse del Esposo Divino y unirse a algo o a alguien.

Esta Capa de un Corazón fornicario, conduce a la infidelidad e impuntualidad a los servicios de la iglesia; infidelidad en las ofrendas y diezmos; la infidelidad a la oración, y estudio de la Palabra, al trabajo de compartir el Evangelio a los inconversos, etc. Traiciona la fidelidad y promesas hechas a Dios. Cada persona ha nacido con las semillas fertilizadas de la fornicación o uniones ilegales, y a violar o traicionar la palabra empeñada; y solo basta que esas semillas encuentren el medio ambiente, las situaciones, o imágenes propicias para que se estimulen y nazcan, y al paso del tiempo se forme un sólido y grande tronco de un árbol, de algún pecado en particular.



## **CADA DÍA VAYAMOS ANTE DIOS, PARA CONFESARLE LA CAPA DEL CORAZÓN DE PECADO, QUE HAYAMOS DETECTADO**

### **26.- CORAZON CIEGO**

*...con ceguedad, y con pasmo de corazón. Deuteronomio 28:28*

**Ceguedad...** Hebreo: **ivvarón** 5788

Significa: Cegar, un velo sobre los ojos, apagar o tener una película sobre los ojos, oscuro.

*Porque tú dices: Yo soy rico, y estoy enriquecido, y no tengo necesidad de ninguna cosa; y no conoces que tú eres un cuitado y miserable y pobre y ciego y desnudo. Apocalipsis 3:17*

Debido a esta Capa ciega del Corazón, mucha gente sin Dios, hace alarde de su riqueza material o su posición social, diciendo que son ricos y están en opulencia y que no tienen necesidad de nada. Pero lo triste es que también este es el alarde espiritual de muchos de los hijos y ministros de Dios: No tienen necesidad de nada (?). Ellos tienen los dones, ministerios,

habilidades y éxitos. Pero... ¿Ya no tienen necesidad de nada más?, supuestamente “todo lo tienen” pero están ciegos a la visión espiritual de que es necesario crecer en la humildad de Jesucristo; de “ser y hacer como Jesús”, imitarlo en Su santidad y sencillez para vivir.

¿Por qué encontramos en el pueblo de Dios un buen número de cristianos que se levantan a las 9 o 10 de la mañana a orar, no estudian la Palabra, llegan tarde a la iglesia, etc. Dios dice en Su palabra: *“Yo amo a los que me aman, y me hallan los que madrugando me buscan”*. Proverbios 8:17

Todo esto, y muchas otras cosas vienen de la ceguera espiritual, no ven sus faltas, no ven la necesidad de arrepentirse, no ven la necesidad de ir a la perfección de Cristo o del “ser y hacer como Jesús”, pero según ellos: ¡No tienen necesidad de nada!

La ceguera también es manifiesta cuando el cristiano o el ministro se atribuye la libertad de señalar todo tipo de fallas de los demás; a todo mundo le ve errores, solo él se ve perfecto y sin pecado. La Escritura dice: *Si decimos que no tenemos pecado, nos engañamos a nosotros mismos, y la verdad no está en nosotros... Si decimos que no hemos pecado, le hacemos a él mentiroso, y su palabra no está en nosotros.* 1 Juan 1:8-10

Es necesario que cada día, nos prestemos a tomar un tiempo para trabajar en el proceso de transformación, del Corazón. Debemos aplicar los recursos provistos por Dios para ello; y que son: La Sangre espiritual de Jesucristo; el Fuego del Espíritu Santo y las Aguas del Nombre, Muerte y Vida de Jesús.

**El título de este material, y la enumeración de cada Capa, fueron tomados de notas referentes al tema. Autor: B.R. Hicks**

**Este Material, es de USO LIBRE, pues la Palabra, es de Dios.  
Sin embargo, al usar estas Notas, evite un ILÍCITO... No las use con fines lucrativos...  
Respete el Diseño Original.**

**Las imágenes de estas Notas, son tomadas de sitios como: Pixabay... Freepik.  
En donde aparecen de uso libre. Otras son tomadas de lclipart.com, por suscripción.**

**Elaboración: Sergio Gask.... Pst.  
Página: [www.cristianoesh.com](http://www.cristianoesh.com).**